



京都・清水寺で発表された、2025年の世相を1字で表す今年の漢字「熊」=12月12日

トランプ米大統領が第2次政権として初の「国家安全保障戦略（NSS）」を公表した。序文から「過激なジェンダーイデオロギーとWOKER（意識高い系）の狂気を軍から締め出した」と露骨なトランプ節。北大西洋条約機構（NATO）諸国の防衛費増額をのませたことや高関税を歴史的成果として誇るが、文書に副題を付けるなら「トランプ版モンロー主義」だろう。

モンロー主義は西半球、すなわち南北米大陸への歐州列強の干渉を拒んだ19世紀の原則だ。トランプ大統領はNSS発表に先立ち「外国でもグローバリストでもなく米国民がわが半球の運命を常に支配するのだ」と回帰を宣言。NSSで域外国の影響排除を明文化し、21世紀の繩張り戦略として再定義した。

30ページ余りのNSSの要諦は「すべての国や地域、問題に

かまうことはできない」という割り切りだ。米国が他国に目を向けるのは自国の核心的利益が脅かされる場合に限る。オバマ元大統領もシリア攻撃を見送った際「米国は世界の警察官ではない」と吐露したが、トランプ氏には何の葛藤も苦悩もない。あるのは損得勘定だけだ。

興味深いのは「ソフトパワー」をめぐる主張である。トランプ政権は多様性や民主主義的価値を軽視し米国的魅力を大きく損なうとするが、われわれはそこまで緻密ではない」と語ったことを思い出す。だが何が書かれていないのでも重要だ。例えば北朝鮮には一言も触れていない。「八つの紛争を止めた平和大統領」を自任するだけに、核保有を黙認したまま朝鮮戦争「終戦」に飛びつく可能性も否定できない。

トランプ氏が文書を隅々まで読み込んだかどうかは疑わし

風向計 トランプ版モンロー主義

軍事衝突の抑止を訴え、台湾については「現状維持」。日本列島―台湾―フィリピンを結ぶ第1列島線防衛で日韓を名指しして役割を果たすよう要求した。興味深いのは「ソフトパワー」をめぐる主張である。トランプ政権は多様性や民主主義的価値を軽視し米国的魅力を大きく損なうとするが、われわれはそこまで緻密ではない」と語ったことを思い出す。だが何が書かれていないのでも重要だ。例えば北朝鮮には一言も触れていない。「八つの紛争を止めた平和大統領」を自任するだけに、核保有を黙認したまま朝鮮戦争「終戦」に飛びつく可能性も否定できない。

トランプ氏が文書を隅々まで勢いを増す排外主義や右派との共鳴を見るに、負のパワーを発揮しているのは間違いない。トランプ氏が文書を隅々まで読み込んだかどうかは疑わし

04 特集 共同通信特別編集委員 半沢隆実 今、アメリカで起きていること トランプ2.0で進行中の「ディストピア、

17 口福の源 藤野嘉子 煮物で祝うお正月

- 03 風向計
トランプ版モンロー主義
- 10 くらし2025
心房細動治療に地域差
「アブレーション」調査
専門医の配置が影響か
- 14 映画の森 田中雄二
12月の映画
- 16 グリーン＆ブルー 佐々木ひろこ
「漁業のために海を守る」
- 18 HOT INFORMATION
- 08 平井久志×リアルワールド
少年期の犯罪、
どこまで問えるのか
- 12 経済双眼鏡
「年金族」の函館旅行記
料金の高さに閉口
- 09 よんななエコノミー 藤波匠
賑わう札幌で考える
都市のあるべき姿
- 13 中カツ！通信 野村義樹
AI時代の中国で
「生きる実感、を求める若者たち
- 19 今週の動き・ART探訪

表紙イラスト「目が覚める」 作者／⑦(しち)
2002年大阪府生まれ。京都市立芸術大学大学院美術研究科工芸
車攻染織在籍。上月財団による第21回(24年度)「クリエイター育成
事業」認定者。枕元の箱に気づいた瞬間、胸が高鳴り、飛び起きた。
<https://www.instagram.com/seventh777v/>



本誌へのご意見、ご感想がございましたら、
araki.masato@kyodonews.jp
編集長の荒木正人までお寄せください。
03(6252)6046

幸いにして日本でこんな事は起きそうもない。

一、野党勢力が強い主要都市に軍兵士を派遣。

巨万の富を築く。
ロシアや北朝鮮の出来事でもない。米国で進行中のディストピア（暗黒世界）現象の一部だ。

ドナルド・トランプ氏が第2次政権（トランプ2.0）を立ち上げてから来月で1年を迎える。世界の貿易に打撃を与えた高関税など身勝手な政策を次々に繰り出したが成果は乏しく、支持率も低迷。負ければ政権の「レームダック（死に体）化」を招きかねない2026年11月の中間選挙へ向け、挽回に必死だ。

今、アメリカで起きていること トランプ2.0で進行中の “ディストピア”

ゲームチェンジの
行方

共同通信特別編集委員 半沢隆実

はんざわ・たかみ 1962年福島県会津若松市生まれ。88年共同通信入社。社会部、外信部、カイロ支局特派員、ロサンゼルス支局長、シアトル支局長、ワシントン支局長を経て、2023年6月から共同通信特別編集委員兼論説委員。主な著書に『銃に恋して 武装するアメリカ市民』(集英社)『ノーベル賞の舞台裏』(筑摩書房、共著)など。



米ニューヨークの観光名所タイムズスクエアで、「王はいらない」と書かれたプラカードを掲げるデモ参加者=10月18日

市民に宣戦布告?

トランプ大統領は6月以来、与党共和党の看板政策である不法移民取り締まりへの抗議デモが頻発した西部ロサンゼルスと首都ワシントンなどに、犯罪対策の名目で州兵や連邦軍を派兵した。いずれも野党民主党首長がい

る州と都市だった。米連邦捜査局(FBI)の統計によれば、全米で人口当たり犯罪発生率が一番高いのはテネシー州のメンフィス市だが、同州知事は共和党

の弱さを巧みに突く。最近飛び出したSNSでの「死刑宣告」騒ぎもその例の一つと言つてよからう。

米タイム誌はこの件を「今日のディストピア化した政治」の象徴として取り上げた。興味深いのは、理由について「政治のエンタメ化現象」という視点で分析したことだ。岩盤支持層に向けた単純なファンサービスの裏にはちゃんと計算があるという。

「トランプ氏が『エンタメ最高司令官』の役割を果たし国民の耳目を集めの隙に、冷徹な側近たちが米国の大極端な保守化を着々と進めている」

記事はこう指摘した上で米国の現状を英作家ジョージ・オーウエルらが「九八四年」などで描いた、理想郷(ユートピア)と反対の、人々が自由を完全に奪われた「暗黒世界」に重ねた。

死刑宣告

第一次政権で「もう一つの真実」という考え方を駆使したトランプ氏と彼の取り巻きは、虚と実の間で常に揺れ動き判断が鈍る人間

だ。メンフィスを問題視しないのは、州知事への配慮と、民主党に治安維持能力がないとアピールする目的があるからだ。

あからさまなりベラル首長叩きが横行する中、今年9月にトランプ氏が自身の交流サイト(SNS)に投稿した加工画像は物議を醸した。

描かれたのはベトナム戦争を舞台にした映画「地獄の黙示録」の登場人物に扮したトランプ氏。中西部シカゴの街を背景に、「国防省がなぜ戦争省と呼ばれるのか、シカゴは知ることになるだろう」と書き添えられていた。トランプ氏のすぐ後ろでは巨大な炎が上がり、投稿は不法移民対策に反発するシカゴ市民(市長は当然民主党)へ向けた「戦争準備宣言」と受け止められた。

彼はこいつした投稿が大得意だと、国民に銃を向けてはならないと、いう米国最大のタブーを破る恐れがある州兵派遣をテーマに、なぜこんなふざけた投稿ができる

軍人は最高司令官である大統領ではなく憲法に忠誠を誓うことが根拠だ。これに対しトランプ氏は「決して許されない発言だ。死刑に処すべき反逆行為だ」とSNSに投稿した。

に死刑を宣告するという非現実的な、虚構と、政府批判の封じ込めという「現実」の間で、国民は困惑し怒り、混乱する。もちろん大喝采を送る人々も少なくはない。

虚実の間に存在する「もう一つの現実」空間が生む厄介な現象は政治的暴力だ。大統領のメッセージは、9月に起きた保守系活動家チャーリー・カーラーの暗殺事件を擧げるまでもなく新たな暴力を誘発しかねない。そして暴力は、表現や発言の自由を萎縮させ

政府VS自由の歴史

権力と表現の自由の関係で、米国は歴史上何度も危うい場面に

たって、第1次政権ではジエームズ・マティス氏（国防長官）やジョン・ケリー氏（大統領首席補佐官）ら軍出身の重鎮が、身を守りしてトランプ氏の暴走に対し、ガードレール役を果たしたことを覚えておきたい。

2020年の大統領選敗北から4年間の忍従を経て返り咲いたトランプ氏は、ホワイトハウスからこうした人材を完全排除、周囲をイエスマンで固めた。時折公開される閻議は、聞く方が赤面するほど甘い「大統領礼賛」で満たされている。

地方選で連敗

起死回生は？

トランプ氏は「われわれはバ

もトランプ・イヤーとなるの
間違いない。

ジネス分野で、「腐敗相反」との批判も上がった。ノンプ氏は意に介さないターンク「アメリカ進一」によれば、24年11月に、これまで以来、トランプは180億ドル、日本円8千億円という途方も得た。

イデノ前政権下で近代最悪の「ソフレを経験した」と責任転化を続けていたが、自分の政権足から1年を迎えるに当たっては、苦しい言い逃れに響く。

保守イデオロギーとボピュズムだけで4年の任期を乗り越るのは困難だ。中国にレアアーヴィング（希士類）供給や米国産大豆い入れという急所を押さえられたまま高関税合戦を挑み、結果引き分け程度で終わつたの

堅固な支配体制を確立させたトランプ氏だが、肝心の政策への評価は低迷、地方選で連敗するなど共和党陣営は危機感を深めている。

政治+ノート
ポリティクスによるトランプ氏の支持率平均は43・3%で、不支持率は54・5%と、第2次トランプ政権が発足して以来の最低水準。特にインフレ対策は

周知の事実で、公表の人物
買罪で起訴された後に自殺し
富豪エラスタン氏を巡る疑
対応では身内の米国第一主義
動「MAGA」派内部でも不
和音が起きた。

7年にウッドロー・威尔ソン大統領が「スペイ法」を導入、政府や軍、戦争に異議を唱える行為を罰した。背景として、歐州大陸の戦争に米国が介入することにアイルランドやドイツ、ロシア系の移民が反対したことがあった。 アングロサクソン系が実権を握る時代に別民族を排除しようとした一時期の米国の姿は、今日の現状にも意味を持つ。

A black and white photograph of Donald Trump. He is wearing a dark suit, a white shirt, a dark tie, and a dark baseball cap with 'USA' and a small American flag logo on it. He is looking slightly to his left. The background is a large American flag, with a prominent white star in the upper left corner. The image has a grainy, journalistic quality.

星条旗を背にして歩くトランプ米大統領=7月、アイオワ州デモイン

少年期の犯罪、 どこまで問えるのか

平井久志

× リアルワールド

韓国社会がさらに驚いたのは、チヨ氏が翌6日に所属事務所を通じて「私はすべての叱責レッケツを謙虚に受け止め、今日付ですべての活動を中断し、俳優の道に終止符を打つことにした」とコメントを発表、事実上の引退を宣言したことだった。

所属事務所は「本人に確認したところ、未成年時の過ちについて確認した」としたが、性的暴行に関しては無関係だとした。だが、報道のどの部分が事実で、どの部分が事実でないかなどは不明だ。

「ディズパッチ」は12月5日、俳優、チヨ・ジヌン氏（49）が高校時代に車の窃盗や性的暴行で少年院に送致され、成人になつた後も暴行や飲酒運転をした疑惑があると報じた。人気俳優たつただけに韓国社会に大きな衝撃を与えた。

16年には連続ドラマ「シグナル」で未解決事件を追う刑事を演じて人気を集めた。テレビ局ではその続編の「シグナル2」の撮影も終わっていたが、対応に苦慮している。

チヨ氏は2004年製作の朴正熙軍事政権下の高校の状況をリアルに描いた「マルチユク通り残酷史」(邦題「マルチユク通り通り通り」)の端役で映画界に入った。その後、「わが兄」(毎年の街「悪いやつら」など多数の映画やドラマ)に出演した。

最近は抗日独立運動に関連した映画に出演したり、関連行事に参加したりすることが多くなっていた。今年8月15日の半復節式典では国旗に対する宣誓文を朗読した。17日には抗日運動のドキュメンタリー映画を李在明大統領の横で鑑賞するなど、人々に「愛國者」のイメージを大きく持つようだ。

韓国では少年事件の記録や捜査資料は、被害者であっても少年部裁判官の許可がなければ閲覧できない。

約30年前の犯罪で人気俳優が突然、俳優活動に終止符を打つたことで、少年期の犯罪に対する今まで責任を負うべきなのか大きな論争になっている。

未成年時の犯罪が成年後にまで影響を及ぼすなら、少年犯の更生の道を閉ざすことになるという見方がある。一方で、たとえ未成年時の犯罪であっても大衆の前に立つ公人なら厳しい基準が適用されるべきであるという意見もある。少年期の犯罪が性的暴行などの場合は、被害者の立場が無視されて良いはずはないという声も強い。

ある弁護士は12月7日、ソウ

のうた犯犯たの しき者、期国羅、張要かの社復す

ジを与えた。今回の暴露の背後には、チョ氏が「愛国者」として振る舞っているとへの反発

警察庁長官に、この事件を最初に報道した記者2人を少年法違反の疑いで告発した。この弁

よんなな エコノミー

賑わう札幌で考える 都市のあるべき姿

2000年以降人口減少が続く全道に対する札幌市の人口比率は近年急速に高まっており、4割

に届こうとしています。全道の人々が急速に減りゆく中、札幌の吸引力が高まる構図が見えてき

水産物の生産の場であるだけではあります。大都市以外の地域でも、過疎地とはいえ、農林

（日本総合研究所 調査部）

上原敬尋医長（循環器内科学）によると、心房細動は、心臓の上部にある心房に正常な拍動を

を吸い込み、収縮期には血液を送り出す働きを持っている。この誤信号が伝わると、心臓の筋肉がけいれんしたように不規則に動

さなどの症状が現れる。
心房細動それ自体が直ちに余
に関わることはまれだが、患者は
その症状の不快感から、立ち働い

リスクも高まることが分かっている。治療中に最も気を使う点だ」と強調した。

くらし 2025

心房細動治療に地域差 「アブレーション」調査 専門医の配置が影響か

人口高齢化に伴って「心房細動」の患者が急増する一方で、新たな治療法として急速に普及する治療法の件数が、地域によって大きな差があることが専門家の研究で明らかになった。地域ごとの専門医の数に左右されていることも判明し、研究者は「専門医の配置を考慮することによって状況を改善できる可能性がある」と訴えている。

促す電気信号の代わりに誤った電気信号が伝わってしまうことが原因で起きる。

き、吸い込みと送り出しの両方の動きは妨げられる。動悸(どうき)がおきるほか、体に酸素が行き渡らないため、めまいや息切れ、だる

すいことが挙げられる。上原さんは「血栓が血管内を飛べば脳梗塞のリスクとなり、心臓に負担がかかり続けることで心不全のがかかり続けること

電流を流していく、組織を50度以上に加熱する。誤信号の発生源から信号が伝わる「回路」に当たる部位で、これを破壊する

治療法だ。ほぼ同じ仕組みで、高周波電流ではなく低温の物質を流し込み、組織を凍結させて破壊する治療法も、既に多数実施されている。

質が改善したことが示された。

現状があることだ。
上原さんらの研究チームは
国内での地域差を明らかにする
目的で、直近の国勢調査によると
人口データ、入院医療費の計算

いことが分かった。
上原さんは「心房細動による入院数も比較したが、意外なことに人口当たり入院数は各都道府県でほぼ同じで、心臓への負

「従来の手術では患者の心身の負担がとても大きかった。アブレーションは、メスを使わないため体への負担が比較的小さく、治療後の回復も手術に比べて大幅に早い。高齢者でも実施可能な場合が多い」と上原さんは言う。アブレーションは1980～90年代に世界的に普及して歴史は長く、その効果は既に検証されている。

薬物治療と違つて完治も望むられるものこの治療のメリットだ。國內での検証では、症状が持続せずに7日以内に治まる「発作性」の心房細動の患者にこの治療を施した結果、1回の治療で8割程度、複数回の治療では9割程度が完治すると報告されている。これらの検証結果から、心房細動の診療ガイドラインでは、不整脈の起き方や発症からの期間

データを用いて、22年の1年間に
おける都道府県別、人口当たり
のアブレーションの実施件数を割
り出した。

その結果、人口1万人当たり
の実施件数は、全国平均では年
間7・2件だったが、東京や大阪
などの大都市圏では軒並み8-9
件台と高かった。一方で、東北や

担が大きい寒冷地ほど入院数も多いのではないかという仮説は否定された」と話す。一方で、アブレーションの実施件数が増えるほど心房細動が減って入院率が下がるのでないかとの期待も、今回の研究ではつきりしなかつた。原因は不明だが、上原さんは「もつともっと増やさないと、必要な患者にこの治療が十分に行き渡らないのかもしれない」と分

療機関が参加した大規模な臨床試験では、2009～16年の心房細動の患者で、65歳になつたか、あるいはそれよりも若くても脳卒中の危険因子を抱えている人、計2

たたか問題は、この治療が全国で一定の条件が求められるもの、条件に合致した患者では有効な治療法だとして推奨されている。

4件台の県が多数あり、都道府県の間で最大3倍ほどの開きがあった。同学会の専門医のデータによると、地元にこの治療を積極的に実施する専門医がましまらし合わせると、地元にこの

この治療に通じて いる専門医のリストは 同学会のウェブサイトに掲載されている。
(共同通信編集委員 由藤庸一郎)

(共同通信編集委員)

由藤庸一郎

中力ツ! 通信

野村義樹（のむら・よしき）中華
圏歴22年目。妻、娘2人と上海在住。
現地のビジネスや生活をメルマガ
「中カツ！通信」にて配信中。

が最低限の道具だけを持つて山に入り、どれだけ長く、生き残れるか、を競う様子が放映されている。選手が雨風の中で火を起こすほか、わずかな木の実を探して飢えをしのぐ姿がSNSで広まり、関連動画の再生回数は100億回を超えた。火を起こせず、木の実と



湖南省の山林=2023年10月、筆者撮影(番組とは関係ありません)

A-1 時代の中国で

“生きる実感”を求める若者たち

あなたが見ている動画や文章を作っているのは人間ですか？中国では、A-Iが生成したアニメや漫画が急増している。A-I生成アニメは月間4千本以上が量産され、制作費はこれまでの数分の一。ただ内容はフォーマット化されており既視感のあるものが多く、安く手軽に楽しめるインスタント食品のような娛樂が増えている感覚に近い。

一方で、泥干のようひがするような

番組も人気になつてゐる。湖南省張家界で行われてゐる「極限荒野求生チャレンジ」は100人の参加者が最低限の道具だけを持つて山に入り、どれだけ

け長く、生き残れるか
を競う様子が放映されて
いる。選手が雨風の中で
火を起こすほか、わざか
このつまらぬことを

な木の実を探して食べを
しのぐ姿がSNSで広ま
り、関連動画の再生回数
は100億回を超えた。
火を起こせず、木の実と



湖南省の滝=2023年10月、筆者撮影(番組とは関係ありません)

旅館の旅行記 料金の高さに閉口

年金族の函館旅行記
料金の高さに悶

毎日が日曜日の筆者。元気
に歩き回れるのもあと10年程度
と思い、少し前から各地を旅して
いる。2月には流水観光で北海道・網走へ、10月には函館を訪れた。
すべて旅行会社頼み。「初

通過。1分間に20トンの海水がトンネル内に今なおしだして、「ポンプでくみ上げている」と聞いたからだ。異変もなくホツとした。

長年の夢の函館は2024年度の観光客が600万人を

海底トンネルはドキドキの
体験の青函トンネルも悪くな
い」と陸路を選んだ。

突破した人気の地だ。市の統計では、目立つ海外勢の8割程度が中国、韓国などアジアかうどといふ。

経済双眼鏡



眺めた時の感動を思い出した。ただし、紅葉シーズンのかぎ入れ時など、いのちにロープウェーは定期点検で休止中。バスのピストン輸送で何とか桂林へれたが寒風の中の長蛇の行列で1時間待ち、さすがに疲れたらしくなった。

空き地が日立つので聞いたから、函館市の現在の人口は23万人程度。ピーク時から12万人の減少で半世紀先是8万人の予測がある。

昨年秋は北陸の金沢、福井県立恐竜博物館、ロンドンを訪問した。お目当ては福井県立恐竜博物館、ロンドンへ

の暗殺が同県土族の手による
ことを知ることができた。
函館でも新発見があつた。
千人以上の乗客が犠牲となつ
た1954(昭和29)年の「洞
爺丸台風」事故で、暴風雨で
転覆・沈没したのは1隻だけ
なく5隻。氷山に衝突したタ
イタニック号の遭難に匹敵する
未曾有の海難事故だ。観
用に岸壁に係留されている
摩周丸には手を合わせずに
はいられなかつた。
来年は海外へチャレンジす
るか。

古賀純一郎

「本を置いて旅に出よ」とある文豪が言つた。彼が現代を見たなら、「スマホを置いて、よく寝なよ」と言うかもしない。

こうふくの源 食



鶏肉と野菜の煮物（いり鶏）

＜材料＞ 3~4人分

- ・サトイモ 400g
- ・ニンジン 1本
- ・ゴボウ 20センチ
- ・こんにゃく 小1枚
- ・レンコン 6センチ
- ・干しシイタケ 4枚
- ・鶏もも肉 1枚
- ・だし汁 2と1/2カップ
- ・砂糖 大さじ2
- ・酒、しょうゆ 各大さじ3
- ・みりん 大さじ3

＜作り方＞

①鶏もも肉は余分な脂肪を取り1口大に切り、軽く塩を振り、5分置きます。熱湯をくぐらせて霜降りにし、ざるに取り出します。ニンジンは皮をむいて1センチの輪切りにして、梅の抜型で抜いておきます。

②ゴボウはたわしで洗い泥を落として4センチに切ってから4つ割りにし、水からゆで沸騰したら1分ゆでます。こんにゃくは7ミリ厚さに切り、真ん中に切れ目を入れ、くるりと返し手綱にして水から下ゆでします。干しシイタケは戻して石づきを切り、大きいものは半分に切れます。

③レンコンは皮をむいて1センチ幅に切り、いちらう切りにします。

もう1品、形もかわいい岩石卵もいかがでしょうか。ぜひ、チャレンジしてみてください。

新年のおせち料理においしい煮物を作りませんか。手軽にできる煮物「いり鶏」です。失敗せずにきれいに仕上げるには、鶏肉と野菜を下ゆでする事が大切です。あくや余分な脂が落とせるので、品良く仕上がります。また、最後に加えるみりんを強火で絡めるとつや良く仕上がります。

K



料理研究家
藤野嘉子

ふじの・よしこ 1957年生まれ。
日本テレビ「キューピー3分クッキン」、NHK「きょうの料理」に
出演。雑誌や講演会などで料理を
指導している。著書多数。

煮物で祝うお正月

12月3~5日の3日間、メキシコ・ユカタン州のメリダで開催されたラテンアメリカ・サステナブルシーフードサミットに参加し、その熱気と先進性に感銘を受けて帰国した。

このサミットは、メキシコの水産業界を基盤とするNGO、メキシコ漁業・養殖産品振興評議会（コペスカ）が定期的に主催する国際会議だ。漁業や養殖業の変革、持続可能な水産業の推進を目的に、2019年にスタートしており、5回目を迎えた今回の参加者は17カ国から600余人。ユカタン州知事をはじめ政府機関、研究機関、漁業団体、メディア、金融機関、流通事業者、市民団体、シェフなどさまざまなセクターからの登壇者は、中南米を中心に150人を超える。水産業や水産物の影響が及ぶ社会範囲の幅広さを物語る。

社会的公正、トレーサビリティ（生産流通履歴）、気候変動への適応をテーマに20を数えたパネルセッションのタイトルは「水産市場における「デジタル・トレーサビリティの実践」「持続可能な漁業に対する投資案件候補集」「気候危機とバリューチェーンの脱炭素化」「シェフが語る水産物の新たな可能性」など、どれも非常に活発な議論

が行われていた。

コメペスカの代表、シトラリ・ゴメス・レペ氏は言う。「私たちは今、漁業という産業システム全体の変革が必要な局面にあり、自ら動き解決策を探していくかねばなりません。そのためには協働が不可欠です。また水産物が持続可能であること、それをトレーサビリティによって証明することも重要なことです」。



メリダの国際会議場にて=12月4日、筆者撮影

岩石卵

＜材料＞

- ・卵 3個
- ・砂糖 大さじ2~2.5
- ・塩 少々

＜作り方＞

①鍋に水から卵を入れ沸騰したら11分ゆでてゆで卵を作り、からをむきます。
②白身と黄身に分け、白身はざくざく切る。黄身は砂糖・塩を加えよく混ぜます。
③白身と黄身を混ぜ、4等分にします。ラップに包み、茶巾絞りにして、口をゴムなどでとめます。レンジの皿に並べ、600ワットで30秒かけます。

メキシコは零細沿岸漁業者が圧倒的多数を占める国であり、実は日本と共通する。日本の海の課題とは珍しい。今回の参加者も半数が漁業者で、「漁業のために海を守る」という彼らの思いがムーブメントを前に進めている。

メキシコは零細沿岸漁業者が圧倒的多数を占める国であり、実は日本と共通する。日本の海の課題とは珍しい。今回の参加者も半数が漁業者で、「漁業のために海を守る」という彼らの思いがムーブメントを前に進めている。

しかし本サミットのよう、持続可能な海を目指す国際会議を水産業界基盤のNGOが主催することも各地で頻繁に開催されている。世界の海はつながっており、あること、また各國水産業が抱える課題には共通する内容も多いがその理由だ。

海や水産業をめぐる国際会議は、国際機関や環境NGO、国際メディアなどさまざまな主催主体

グリーン＆ブルー

「漁業のために海を守る」



佐々木ひろこ

ささき・ひろこ（一社）Chefs for the Blue 代表理事。フードジャーナリスト。トップエートなどとともに日本の海と食文化を未来につなぐための各種事業を行う。

7 DAYS SCHEDULE (12.22 → 12.28)

今週の動き

国内

- 12/22(月)・糸魚川大火から9年
- 12/23(火)・2026年1~3月の3ヵ月予報(気象庁)
 - ・上皇さま92歳の誕生日
- 12/24(水)・10月29、30日の金融政策決定会合の「議事要旨」(日銀)
- 12/25(木)・11月の宿泊旅行統計(観光庁)
- 12/26(金)・11月の有効求人倍率(厚生労働省)
 - ・11月の完全失業率(総務省)
 - ・11月の鉱工業生産指数速報(経済産業省)
 - ・2025年平均と12月の東京都区部消費者物価指数(総務省)
 - ・通天閣で干支の引き継ぎ式(大阪市)

- 12/27(土)・2025年報道写真展(～26年1月5日、東京都中央区)
 - ・樹氷ライトアップ(～26年2月22日、山形市)
- 12/28(日)・日本相撲協会財団法人設立100周年
 - ・競馬 有馬記念(中山競馬場)

国際

- 12/27(土)・ボクシング 世界スーパーバンタム級主要4団体統一王者の井上尚弥が、世界ボクシング評議会(WBC)同級2位のアラン・ピカソと防衛戦(リヤド)
- 12/28(日)・ミャンマー総選挙(26年1月にかけて段階的に実施)



ART探訪

キャンバス 画布に描くまなざし —ホキ美術館風景画展—

会 場: ホキ美術館
千葉市緑区あすみが丘東3-15
会 期: ～2026年5月13日
開館時間: 午前10時～午後5時30分
12月29日は午後4時30分閉館
(入場は閉館の30分前まで)
休 館 日: 火曜日(5月5日は開館)、12月31日、
2026年1月1日、5月7日
料 金: 一般 2100円
65歳以上・高生 1600円
中学生 1000円
小学生以下 800円
(小学生以下は保護者1人につき2人まで無料)



小尾修 「吼哮」 2021年

写実絵画は、完成するまでに非常に長い時間がかかる。なぜ作家はその風景に心を動かされたのか、1枚の完成に数ヶ月を費やす写実絵画としてその景色を残そうと思ったのか…。作家が想いを込めた数々の風景画から、写実の魅力を感じることができる。

HOT INFORMATION

共同通信PRワイヤー(<https://kyodonewspwire.jp/>)が配信したプレスリリースの商品を中心に紹介しています

◆久留米工大の学生が 「社長のかばん持ち」体験

久留米工業大学(福岡県久留米市)工学部の学生5人がこのほど、地元の筑後地域の中小企業の経営者に2日間同行し、働くことの意義やリーダーシップを学ぶ「社長のかばん持ち」を体験した。

久留米工業大学と筑後信用金庫(久留米市)が2017年に締結した「包括連携協定」に基づく地域連携事業として行われており、今回で7回目となる。

5人の学生は筑後地域の5社の社長にそれぞれ同行し、傍らの“特等席”から中小企業経営者の心構え、意気込み、トップとしての人への気配りなどを学んだ。

高度な技術でタイヤ金型を作る企業の経営者に同行した学生は「社内会議や取引先との打ち合わせ、現場視察、社員とのコミュニケーションなどに触れることで、企業経営のリアルな意思決定の場面を間近に見る貴重な機会となった」と話しているという。

◆通信制高校のリアルな姿を知って

通信制高校の紹介サイト「Go通信制高校」を運営するプレマシード(東京)は、通信制高校生と卒業生を対象とした同社へのインターンシップ参加者が累計で50人を突破した、と発表した。



このインターンシップは、通信制高校への社会の理解を促進することを目的に2024年8月に始まった。「10代の学び・悩み」「通信制高校のリアル」などをテーマに、同社のスタジオでインタビューし、撮影を行う。参加者には時給1300円と交通費を支給する。

自らのリアルな体験を発信することで、同世代や保護者に向けて通信制高校の実像とポジティブな学び方を知ってもらうのが狙いだ。

同社によると、通信制高校の生徒数は年々増えており、全高校生の約10人に1人に当たる約30万人に達している。増加の背景には、不登校の経験や学び直し、進路の迷いなど多様な背景を持つ生徒が増えていることが挙げられる。一方で、社会の理解は追いついていないという。

◆宿泊業界向けにオーダーメードのカート受注生産

医療用キャビネット・カートなどの製造・販売を手がけるサカセ化学工業(福井市)は、新たに宿泊業界向けに完全オーダーメードのカートの受注生産、販売を始めた。



第1弾として、城崎温泉(兵庫県豊岡市)の老舗ホテル「西村屋ホテル招月庭」から受注し、施設の環境に調和したデザインで、機能性に優れた下膳カートとサービスワゴンを納入したという。

宿泊業界は、備品や設備で機能性とデザイン性を両立し、ブランドイメージを統一するためにカスタマイズしたい、というニーズが高まっているものの、従来の規格品は柔軟に対応できないという課題があった。

サカセ化学工業は、医療機関向けのカートやキャビネットの製造・販売で培った経験を生かし、宿泊施設ごとにサイズや機能、デザインに対する要望を具体的に聞き、作業効率がよくブランドイメージに調和するカートを提供する、としている。

◆ANAグループが冬の沖縄キャンペーン実施

全日本空輸(ANA、東京)は2026年1月9日まで、沖縄県の那覇空港発着の国内線を対象運賃で往復利用し、キャンペーンの参加登録をしたANAマイレージクラブ会員の中から抽選で250人にオリジナルグッズをプレゼントするキャンペーンを行っている。

ANA X(東京)も冬の沖縄に来訪する人を対象に、飛行機と宿泊のセットプラン「ダイナミックパッケージ」で使える「ANAトラベラーズクーポン」を配布している。クーポンの対象となる旅行期間は26年3月31日まで。

地域創生事業に取り組んでいるANAグループは、「沖縄は冬季に閑散期を迎えるが、冬ならではの魅力が数多くある」とPRしている。

